



La Pensée du moment par Sifu Lelaquais

*Automne 2011
TAOM Université Libre*

Pensée 57

Le Panthéon de l'Amour

A l'inverse du terme « Dieu », le mot « être » n'explique rien. Mais il a l'avantage d'être un concept ouvert. Il ne réduit pas l'infini invisible à une entité finie. Il est impossible de s'en faire une image mentale. Personne ne peut se déclarer unique détenteur de l'être, car il s'agit de notre essence même, et celle-ci nous est accessible immédiatement sous la forme de la sensation de notre propre présence, de la réalisation de ce « je suis » qui précède le « je suis ci ou cela ».

Le pas à franchir entre le terme « être » et l'expérience d'être est donc plus petit. La seule question importante à se poser est : ce mot nous aide-t-il ou nous empêche-t-il de faire l'expérience de ce qu'il désigne? Fait-il référence à cette réalité transcendante qui existe au-delà de lui-même ou s'emploie-t-il à tort et à travers pour ne devenir qu'une idée à laquelle on peut croire, qu'une idole mentale?

Selon Marshall Rosenberg, chacun a son panthéon personnel pour se relier à Dieu, à l'invisible, au Tao, chacun crée ses propres mots pour se relier à cette énergie d'amour. Car il s'agit bien d'une énergie et à en croire Jésus, les religions orientales et les poètes, c'est une énergie avec laquelle on peut se connecter grâce à l'amour.

Patrice Levallois

Le jeu du Tao
Ed : albin Michel

